

México D.F., 16 de agosto de 1978.

A la Comisión Argentina por los Derechos Humanos
61, Rue Meslay
75003 PARIS

(At. Dr. Rodolfo A. Magtarollo)

Estimado compañero:

I. Aprovechando el viaje de una persona de amistad, te envío estas líneas que comienzan por acusar recibo de la tuya de fecha 15 de junio (nota No. 121/78).

En caso de así desearlo, podríamos contarme por la misma vía.

II. Como ya sabrás, sigo desempeñándome por un año más como Secretario de Relaciones Internacionales del Comité de Solidaridad con el Pueblo Argentino (COSPA); en tal carácter te envié un mensaje verbal con Roberto, que anduvo por acá. De todas maneras, me interesa ratificarte por escrito la esencia de lo conversado con él.

- a. Me gustaría tener instrucciones sobre cuál es la actividad que podríamos desempeñar acá, cómo la coordinaríamos, con quién, etc. Hay que tener en cuenta que Mario vive a un día de viaje, que te nemos cerca a los Estados Unidos, que una cosa es el COSPA y otra CADHU, que dentro de poco tendremos a una hora de México D.F. la reunión del CELAM II, que no contamos con financiación, etc..
- b. Por supuesto que no he recibido, como comprenderás, la carta anunciada en el párrafo segundo de la tuya, ya que de otro modo estaría en claro sobre los extremos que te indico más arriba.
- c. Sin perjuicio de ello y al margen de las publicaciones (que ha comenzado a recibir la Secretaría de Derechos Humanos del COSPA, lo que agradezco), me gustaría tener una idea más personal de los planes, objetivos, metas, etc., para adecuar mi actividad en la medida conveniente a fin de que no puedan surgir superposiciones. Yo comprendo que no es fácil para tí, con toda la tarea que tienes sobre tu cabeza, ponerte a hacer literatura, pero desgraciadamente no hay otra vía para comunicarnos que la epistolar.
- d. En el seno del COSPA se está por discutir una decisión que ya había sido adoptada el año pasado, pero que no se pudo llevar en su momento a la práctica. Se trata de organizar un Congreso de Exiliados Argentinos, que podría tener la sede que se viere más conveniente; que reuniría a los compañeros probados en la denuncia y la solidaridad y que tendría como o

//////solidaridad y que tendría como objetivos enjuiciar las groseras violaciones de los derechos humanos de la Junta Militar, denunciarla y presentar un programa democrático mínimo a la consideración mundial, destacando así que el exilio no sólo acusa sino que señala metas compartidas por la gran mayoría del pueblo argentino, etc.. Se trata, no lo dudo, de un proyecto muy ambicioso, pero que parecería indudablemente factible a poco que haya grandes acuerdos entre los grupos políticos y algunas personalidades. Lo que me queda muy claro es que en el caso de decidirse organizar el acontecimiento, el papel de la CADHU será preponderante. Te darás cuenta del por qué de mi preocupación por saber el rol que tendríamos los compañeros designados en México, ya que parece bastante ridículo que en mi doble carácter no tenga alguna información de primera mano.

III. Creo que con lo dicho ya te he transmitido algo de mi inquietud y que tienes suficiente por esta vez como para divertirte en la respuesta. No te cargo más, en consecuencia. Lo único que te pediría es que, a título ya privado, tuvieras la deferencia de orientarme sobre las características y grupos del exilio que actúan en los lugares de la vieja Europa que tú conozcas, datos que me serán de mucha utilidad para no cometer errores frente a la eventual ratificación de la decisión de realizar el Congreso.

IV. Mis fraternales saludos a todos los compañeros y un fuerte abrazo de

Carlos A. González Gartland

P.S.: Agradeceré que, salvo envío por mano, la correspondencia si ga encauzándose como la carta del 15 de junio.